
● 注：上述价格为基本水价，不包含污水处理费、水资源费、公用事业附加费

本次城
市供水价格改

革调整，三个阶梯
水量分别为：

第一阶梯户年用水量
100立方米及以下部分

第二阶梯户年用水量
100立方米至160立方米
（含）部分

第三阶梯户年用水量
160立方米以上部分

两套城市供水价格改革 调整方案

方
案
一

居民用水价格

第一阶梯1.90元/立方米

第二阶梯2.85元/立方米

第三阶梯4.80元/立方米

阶梯价差1：1.5：2.53

居民合表用户价格2.00元/立方米

方
案
二

居民用水价格

第一阶梯2.00元/立方米

第二阶梯3.00元/立方米

第三阶梯5.00元/立方米

阶梯价差1：1.5：2.5

居民合表用户价格2.10元/立方米
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本报讯（记者 李迎博 高峰 通讯员 曹国丽）昨日上午，市
人大常委会组成人员和部分人大代表对我市水生态文明建设工
作情况进行了专题询问。这是市人大常委会组织开展的首次专
题询问。

去年7月，我市被水利部确定为全国首批水生态文明建设
试点城市。结合当地实际，我市水生态文明建设的总体思路是，
把生态文明理念融入水资源开发、利用、治理、配置、节约、保护
等各个方面，以落实最严格的水资源管理制度为核心，通过优化
水资源科学配置、强化水资源节约保护、实施水生态综合治理等
措施，进一步完善水生态保护体系，实现水资源可持续利用，发
挥水环境特色优势，营造生态宜居环境，支撑和服务名副其实的
中原经济区副中心城市建设。

9 名市人大常委会委员、市人大代表，围绕水生态文明规
划、建设、综合利用等方面，以及伊洛河水生态文明示范区建设、
引黄入洛工程、水污染防治等问题进行询问，市政府及相关部门
负责人分别作答。

市人大常委会主任李少敏指出，专题询问是人大依法行使
监督权的重要形式，此次专题询问水生态文明建设是市人大常
委会围绕中心、服务大局的重要体现。本次专题询问开局良好，
效果明显，下一步要总结经验，做好相关问题的解决。市人大常
委会要继续围绕市委中心工作和人民群众关心关注的热点、难
点问题，认真履行人大职能，积极探索、完善、运用好包括专题询
问在内的各种监督形式，不断增强监督实效，努力推动市委决策
部署的贯彻落实，为建设名副其实的中原经济区副中心城市贡
献力量。

副市长张世敏代表市政府作表态发言。张世敏表示，会后
将对询问的问题认真梳理，对如何加快水生态文明建设再次进
行认真系统的研究，采取更加有力、有效的措施，确保全市水生
态文明建设早日见效。下一步，我市将重点做好五方面工作，一
是加强组织领导，二是加大资金投入力度，三是坚持项目带动，
四是提高建设水平，五是强化运行管理，把水资源管理好、水优
势发挥好、水生态建设好、水环境保护好，让水永远造福洛阳、
造福洛阳人民。

市人大常委会组织开展首次专题询问

强化人大监督职能
加快水生态文明建设

■ 昨日上午，市城乡一体化示范区召开教育实践活
动第三环节“整改落实 建章立制”群众评判会议，通报活
动开展情况，并进行群众评判。区党工委书记王立林
要求，该区将继续抓好整改落实、制度落实，以实际行动不
断扩大教育实践活动成果，确保在建设名副其实的中原经
济区副中心城市中发挥示范引领作用。区管委会副主任
娄会峰、翟应征等参加会议。 （常书香 张颖）

■ 昨日，市委常委、副市长高义到联系帮扶贫困村汝
阳县小店镇马沟村调研。高义强调，要带着真情实感投入
扶贫工作，想方设法保障困难群众的基本生活。要搞好调
研，研究制定符合实际的扶贫措施。要大力实施技能技术
培训，切实提高培训质量。要加强动员，通过社会扶贫帮
助群众发展好的致富项目。 （孙自豪）

■ 10月29日至30日，省国资委副主任赵连生带领省
政府安委会督导组，来洛督导“六打六治”打非治违专项行
动开展情况。督导组深入涧西区、宜阳县的部分社区和企
业，实地查看安全生产责任制和隐患排查化解工作落实情
况。赵连生强调，相关单位要按照“六打六治”要求，落实
好政府监管责任和企业主体责任，建立健全安全生产隐患
排查治理体系，为经济社会发展提供安全保障。副市长
尚英照等参加相关活动。

（白云飞 徐洲威）

建议一：适当提高第三阶梯价格
消费者刘达德表示，要适当提高

第三阶梯的价格，增强这些家庭和人
群的节水意识，还可再设第四阶梯、第
五阶梯价格，抑制不合理消费。

大家普遍认为，要充分发挥阶梯
水价对节约用水的引导作用，通过适
当提高第三阶梯、特行用户价格，在
第三阶梯基础上再设置阶梯等手段，
加强对用水浪费行为的约束。

建议二：关注低收入群体
教师张道温表示，要更多地关注弱

势群体和低收入群体，不能因为水价调
整对低收入群体生活产生明显的影响。

大家建议，要扩大水价优惠范
围、增加免费水量、优化多人口加量
政策等，进一步保障民生，并细化具
体措施，确保政策落实到位。

建议三：加大基础设施投入力度

律师王红举表示，此次水价调整
后，企业增加的收入应投入新建供水
设施、供水设备改造等供水基础设施
建设，保障城市供水需求。

大家认为，要加大政府对供水基
础设施的投入力度，理顺政府、企业、
公众在供水基础设施建设上的关系，
多渠道筹措资金，加快供水设施建设
和户表改造的步伐。

建议四：提高供水企业服务水平
消费者刘尚清表示，供水企业要

加强制水过程、水质监测等宣传，定
期公开企业经营情况，提高社会透明
度，使市民明明白白用水。

大家认为，供水企业要不断提升
服务水平，扩大供水范围，提高供水
质量，延伸服务范围，强化社会责任，
做到让群众满意。

建议五：加强二次供水收费监督

社会组织参加人、市消费者协会
副秘书长原丽娟表示，我市高层小区
二次加压费没有统一的标准，一些物
业公司随意加价，造成居民用水同城
异价。建议物价部门进一步规范我
市二次加压费的标准，保障高层居民
水价公平合理。

大家认为，目前不少高层小区存
在二次供水收费不规范问题，希望物
价部门做好监督检查，杜绝违规加价。

市发改委相关负责人表示，此次
听证会上收集的各方意见和建议，将
作为政府价格决策的重要参考依
据。市发改委将根据听证会参加人
的意见和建议，对听证方案进行完
善。定价方案最终形成后，将报市政
府研究决定，再经省发改委批复后，
及时向社会公布。
本报记者 李迎博 通讯员 杜攀峰

大家还有这些建议

原洛阳地区林业局纪检组长、洛阳市林业局享受地专
级待遇离休干部王凌兴同志，因病医治无效，于2014年7
月25日逝世，享年88岁。

王凌兴同志1927年8月出生于山西省阳城县固隆村
一个中农家庭。王凌兴同志 1943 年在家乡参加工作，
1943年至1947年先后在阳城税务局、冀南银行工作，1947
年至1949年任中州银行洛阳支行会计科科长，1949年至
1958 年先后任洛阳地区人民银行副行长、建设银行副行
长，1958 年至 1960 年任洛阳地区财政局副局长，1960 年
至1971年任栾川县委副书记，1971年至1979年先后任洛
阳地区百货站党支部书记、建材公司党支部书记、计委副主
任，1979年至1984年任伊川县委副书记、县人大常委会主
任，1984年至1985年任洛阳地区林业局纪检组长，1985年
6月离职休养，享受地专级待遇。

王凌兴同志生平

洛阳市十四届人大常委会第五次会议以来，孟津县人大
常委会接受了侯俊义提出辞去洛阳市第十四届人民代表大会
代表职务，新安县人大常委会接受了许新皎提出辞去洛阳市第
十四届人民代表大会代表职务，伊川县人大常委会接受了郭宜品
提出辞去洛阳市第十四届人民代表大会代表职务。

洛龙区人大常委会接受了阮松灵同志因工作原因提出辞去
洛阳市第十四届人民代表大会代表职务。

依照代表法的有关规定，侯俊义、许新皎、郭宜品、阮松灵的
代表资格终止。依照选举法的有关规定，侯俊义的代表资格终
止后，其市人大常委会副主任的职务相应终止。

暂停执行代表职务的1名，即伊川县选举的俞国强。
截至目前，洛阳市第十四届人民代表大会实有代表474名。
特此公告。

洛阳市人民代表大会常务委员会
2014年10月31日

洛阳市人民代表大会
常务委员会公告

政务要闻

本报讯（见习记者 张宁）“某某摩
托车修理部”“某某糖烟酒副食店”……
这些其他地图上根本看不到的小商小
铺，在“天地图·洛阳”电子地图上都有
标注，就连周围建筑的朝向、布局，也能
看得清清楚楚。这是记者昨日从数字
洛阳地理空间框架建设项目成果发布
暨推广会上看到的情景。我市历时两
年完成的数字洛阳地理空间框架建设
项目，已经顺利通过验收。

省国土资源厅党组成员、省测绘地
理信息局局 长 贾 志 伟 ，市 委 常 委 、
农工委书记史秉锐等参加会议。

数字城市地理空间框架系统，是指
根据一个城市的基础地理信息数据所
建立的地理信息公共平台。我市通过
高清航拍等技术手段，自2012年6月至
今，已制作了城区318.7平方公里的真
三维数据和1∶1000数字地形图，完成
了全市域15208平方公里1∶10000 数
字地形图更新及1∶50000地形图缩编。

市国土局相关负责人表示，目前，
该系统针对政府部门和公众提供了多
项服务。

■地理信息公众服务
该系统采集了与公众衣、食、住、行

等密切相关的十几万条本地化信息，打
开“天地图·洛阳”电子地图，小到便利
店，大到机场车站在图上都可以找到。
同时，该地图还提供了信息查询、路径
导航、个性化标注等服务及地理新闻、
专题图层等本地化增值应用。

■旅游信息服务
该系统为游客提供我市著名景点

及其配套设施的信息。游客只需打开
我市旅游信息服务网站，便可观看景点
的 360°街景展示及景区实时监控。
网站还提供了美食、住宿、交通等搜索
服务，做到了“吃、住、行、游、购、娱”一

条龙式资讯服务。
■政府规划审批辅助决策服务
针对政府规划资料繁多，数据格式

多样，难以管理的问题，该系统通过数
据分类、年度和规划方案专项管理手
段，有效整合业务数据，实现了政府规
划数据的一体化科学管理。

■数字城市管理服务
城市管理系统接入地理信息公共平

台后，管理人员可以更加准确地了解我
市基础地理信息。一旦有突发事件发
生，有关部门可以在平台上精确定位，实
现科学化、精细化、效能化的城市管理。

城市管理更加科学化、精细化、效能化

我市建成数字城市地理空间框架系统

城市供水价格改革调整听证会昨日举行

方案突出5个特点
重在增强节水意识

昨日，我市举行城市供水
价格改革调整听证会，与会代
表对两套水价改革调整方案
的必要性、可行性进行了充分
的论证。大部分人对水价调
整表示赞成，但希望相关部门
加大对供水基础设施的投入
力度，提高供水企业的服务水
平，真正通过价格杠杆，增强
全民节水意识。

市发改委相关负责人介绍，在制订
水价改革调整方案时着重突出了5个方
面特点：

突出保障。一是保障覆盖大多数：第
一阶梯水量覆盖约84%居民家庭，第二阶
梯水量覆盖约97%居民家庭，分别高于国
家规定的80%、95%的要求。二是保障不
同用水需求：第一级水价相对从低制定，
体现了居民基本需求；第一级、第二级水
价保持了合理价差，两者加权平均实现或
基本实现了按成本定价的政策要求；第三
级水价反映水资源稀缺程度。三是均衡
季节差异：考虑到居民季节性用水差异因
素，计量缴费周期由按月改为按年。

突出惠民。根据成本监审，企业供
水定价成本为2.20元/立方米。在制订
的两个方案中，第一级水价在方案一、方
案二中分别低于成本0.3元/立方米、0.2
元/立方米；居民合表用户价格在两套方
案中分别低于成本 0.2 元/立方米、0.1
元/立方米；第一级、第二级、第三级居民
整体水价，方案一低于成本0.1元/立方
米，方案二实现基本保本。

突出民生。一是对低保、五保户每
年减免24立方米水量水费；二是对户籍
人口超过5人的多人口家庭，适当增加
阶梯水量基数，每增加 1 人每年各档阶
梯水量基数分别增加30立方米；三是对
学生生活、教学和养老机构用水，继续执
行居民用水价格。

突出公开。本次听证会对供水企业
成本、定价成本监审、听证会参加人和旁
听人员产生过程等有关信息均对社会公
开，并通过电话、网络等渠道广泛收集社
会各界的意见和建议。

突出配套。此次水价改革调整后，
将进一步建立健全政府投入和补贴机制，
加大供水设施建设投入力度，保障城市发
展和居民用水需要。另外，相关部门还将
加快户表改造步伐，制订户表改造方案，
分类型分批次推进户表改造工作。

方案突出5个特点

根据洛阳北控水务集团有限公
司供水定价成本监审报告，该公司
2011 年、2012 年、2013 年主营业务
净利润分别为-3361 万元、-2736 万
元、-3399 万元。受动力电价上调、
维护成本增加、国家水质标准提高等
因素影响，企业成本不断增加，主营
业务利润已连续三年亏损。

市人大代表李奕全程参与了本次

供水价格改革调整成本监审的工作过
程，他认为其成本认定结论客观、准
确，过程严谨、透明，具有公信力。市
政协委员董雅福、律师王红举均表示，
此次水价调整符合国家法律法规，成
本监审过程符合国家、省、市的相关文
件和规定。财务专业人员王娟表示，
企业供水成本数据公允反映了北控水
务2011—2013年经营成果和供水成

本，其定价成本确定的依据合理。
不少听证会参加人表示，北控水

务集团连年亏损不利于我市供水事业
的可持续发展。因此，适当调整水
价，有利于增强城市安全供水保障能
力，提高供水水质，不断适应城市发
展和广大市民用水需求。但是，调整
水价要合情合理，调价不是最终目
的，重在增强市民的节水意识。

水价可以调，但要合情合理

核
心
提
示

22222222222222222222222222222222

33333333333333333333333333333333

11111111111111111111111111111111

（上接01版）古环境模拟复原区（二里
头文化四期内容、洛河故道景观展示
区复原水面、湿地、森林、手工业作坊
展示等）、生态农业展示区（小麦、油菜
等）、遗址复原区（复建宫殿遗址）、遗
址博物馆区（可移动文物展示）、功能
服务区（停车场、入口广场）、村庄等7
个功能区。

多样性展示，增强文物观赏性
市文物局相关负责人介绍，为让相

对枯燥的遗址变得鲜活生动起来，二里
头遗址国家考古遗址公园将采取多种
方式进行展示。其中，城墙遗址、一号
和二号基址主体建筑、大门、绿松石作
坊等将采取遗迹现场地表模拟展示，一
号宫殿南门、二号宫殿南门、下水道、祭
祀遗址等将进行遗迹局部揭露覆罩展

示，遗址博物馆、遗址复原现场则采用
多媒体和文图资料等综合展陈。

其中，宫殿遗址的展示方案具体
为：对已发掘的宫殿遗址在现有地平上
模拟复原考古发掘现场，严格按照考古
发掘记录的遗迹平面对一号、二号、四
号、六号、七号、八号建筑基址进行考古
模拟复原，复原遗址均为土质，表面防水
处理，通过颜色深浅和高低形态变化区
别原有墙基、柱洞和地面。在城墙和大
门处会设置架高木质平台栈道，其余参
观道路均为细砂石路面。正在发掘的遗
址现场则根据考古工作开展情况设置可
移动的临时保护展示棚，并设置游客参
观平台；未发掘的宫殿遗址将得到大面
积绿化，种植酸浆草或大花马齿苋。

为让游客更直观地了解宫城的原
貌，文物部门将对宫城城墙遗址采用部

分模拟复原，复原的城墙在外观上尽量
仿造夯土城墙，城墙与地面交接部分镶
嵌玻璃条带灯箱，让游客产生浮在遗址
上的感觉。一号基址南侧城墙和二号
基址东侧城墙设置楼梯通向城墙顶面，
游客可登高远眺整个二里头遗址全貌。

井字形道路主要通过植被标示的
方式进行展示，在考古发掘记录的道路
平面种植低矮草本经济作物，如紫花苜
蓿等；铸铜作坊遗址采用地表模拟展示
方式，对3处浇铸厂、1处陶范烘烤工房
进行考古遗迹模拟复原，布置主题雕
塑，还原古代制陶工作场景；绿松石作
坊遗址通过绿化标示展示，在遗址边界
密植小型灌木，中部设置模拟绿松石废
料坑；祭祀遗址采取现场局部展示方
式，对两处祭坛和贵族墓进行展示。

二里头遗址博物馆将按照国家级

馆舍的标准设计，建筑面积2万多平方
米，目前正在立项。

二里头遗址南侧区域将恢复原洛
河故道景观，在河岸和小岛滨水种植挺
水和浮水植物。宫城入口将建入口广
场，供游客休憩。遗址公园内将建设3
个停车场、7处游览车停靠点和洗手间
等基础设施。

整体统筹，吸引游客参观旅游
据了解，二里头遗址考古遗址公园

项目建设正加紧立项。我市还计划将
二里头遗址、偃师商城遗址、汉魏故城
遗址等重点历史文化遗存，与洛阳周边
文物旅游景点串联起来，纳入整体规划
布局，统筹考虑旅游与现代生态农业观
光等其他业态的融合，增强文物旅游可
观赏性，吸引更多游客前来参观旅游。


